

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	0/4
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Aseguran a 64 centroamericanos que viajaban en un tráiler

Tuxtla Gutiérrez, Chis. Agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) aseguraron a 64 inmigrantes de Guatemala, El Salvador y Ecuador que viajaban a bordo de un tráiler.

En un comunicado, el INM dio a conocer que la unidad, en donde viajaban 48 guatemaltecos, diez ecuatorianos y seis salvadoreños, entre ellos 11 mujeres, llevaba en la caja de carga sellos falsos de aduana, y por ello fue revisado por personal migratorio que rescató a los ilegales.

El aseguramiento se llevó a cabo durante una revisión de rutina en un punto de inspección que el INM instaló sobre la autopista que comunica del municipio de Ocozucuatla, Chiapas, a Las Choapas, Veracruz.

El conductor del tráiler, identificado como Omar Jonathan Gutiérrez Gudíño, de 25 años, fue detenido acusado de violar la Ley General de Población y remitido a la delegación de la Procuraduría General de la República.

Notimex

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	9 / 17	Crónica	0	Diario de México	0
Milenio				de México	0
La Jornada				n	0
Excélsior					0
El Sol de México					0



Una buena negociación en Chihuahua y el análisis del tema migratorio en la plataforma republicana podrían derivar en beneficios para todas las partes.

DESDE LA FRONTERA NORTE

Ejido Huizopa y migración

JORGE A. BUSTAMANTE

Escribiré hoy sobre un asunto delicado de mi estado natal, Chihuahua. Aunque se trata en el fondo de una cuestión de derechos humanos, debo aclarar que no lo hago en mi calidad de Relator Especial de la ONU para los derechos humanos de los migrantes, ni escribo a nombre de institución o grupo alguno. Lo hago a título personal, como ciudadano independiente, preocupado por los problemas de mi país y de mi estado natal. Como tal, me enteré por los medios de un conflicto entre un grupo de campesinos miembros del ejido Huizopa, en el municipio de Madera, Chihuahua, y la empresa minera canadiense Minefinders. La empresa canadiense es titular de una concesión para explotar, durante 15 años, una mina de oro y plata en terrenos del ejido Huizopa. La Minefinders alega que firmó un contrato con representantes del ejido Huizopa para realizar los trabajos de la explotación minera en una extensión de terreno dentro de ese ejido, cuya delimitación no ha sido precisada por autoridad alguna, ni cuya extensión mencionada en la concesión otorgada por el gobierno federal a la empresa canadiense fuera nunca aceptada formalmente por la asamblea de dicho ejido como lo indica la ley. Los ejidatarios de Huizopa reclaman un nuevo contrato con la empresa concesionaria que substituya al que esta empresa concertó con la anterior representación ejidal. Sus reclamos están basados en la manera claramente injusta y desproporcionada en la que están planteados los cálculos de la riqueza de los minerales por explotar y los beneficios para los pobladores de Huizopa. Este desbalance se ha visto exacerbado por la inva-

sión de 3 mil 500 hectáreas de tierras ejidales de parte de la empresa canadiense, lo que representa un abuso de poder sobre el cual los ejidatarios esperan ser apoyados por el gobierno de su estado. Ambas partes han recurrido al gobernador de Chihuahua, quien está interviniendo para evitar que crezca el conflicto. Los ejidatarios temen que haya una acción represiva de parte del gobierno de Chihuahua para disolver los plantones con la fuerza pública. Yo tengo confianza en que el gobernador José Reyes Baeza logre equilibrar los derechos legítimos de los ejidatarios sobre los recursos de sus tierras, con la oportunidad de atraer una inversión extranjera que sea en beneficio tanto de los ejidatarios y del desarrollo económico y social de la región, como de los inversionistas que ya han recibido la concesión. Lo que parece hacer falta es una negociación entre los ejidatarios y la empresa concesionaria que permita iniciar los trabajos de la mina. Mi intervención no va más allá de hacer un exhorto a ambas partes para que creen las condiciones para una negociación de la que resulte un acuerdo justo. Es alentador que los ejidatarios hayan mantenido ciertos límites bajo principios de no violencia. También es alentador que la empresa esté abriendo modestas oportunidades de trabajo para algunos ejidatarios, mientras se obtiene un arreglo sostenible entre las partes. Yo ofrezco seguir al pendiente del desarrollo de las negociaciones, manteniéndome en una posición de observación, sin más interés que el de contribuir a evitar otro conflicto social que se interponga como obstáculo para la paz social y el desarrollo económico de mi estado.

Cambiando de tema, la semana pasada el Partido Republicano aprobó su plataforma política en términos ominosos para los intereses de los trabajadores migratorios en Estados Unidos. Aunque no son términos obligatorios para los gobiernos encabezados por miembros de ese partido, su tono claramente antiinmigratorio estableció un contraste entre el tono conciliador del mensaje del senador McCain y la dureza con la que los objetivos de seguridad cierran, en la plataforma del Partido Republicano, cualquier esperanza de mejora en las condiciones bajo las cuales viven los trabajadores migratorios, en especial los 12 millones de indocumentados que hay en Estados Unidos. Los términos aprobados de la plataforma política del partido del senador McCain aparecen en sentido contrario a cualquier noción de cambio, no obstante que ese es el sentido del mensaje que el candidato republicano trató de transmitir en sus palabras ante la Convención Nacional de su partido. Quedó clara una brecha entre los intereses de partido y el discurso de su candidato. Los términos de la plataforma política, aprobados en Saint Paul, Minnesota, son totalmente consistentes con el "proyecto Sensenbrenner" que se hizo emblemático en el Congreso de las posturas más xenófobas contra las cuales se organizaron las marchas de protesta proinmigrantes de más de 2 millones de participantes hace dos años. Lejos de proyectar una idea de cambio, los términos de la plataforma política aprobada al final de la Convención dan una clara idea de retroceso en materia de política de inmigración. Sólo queda desear que los "latinos" se den cuenta de ello y lo muestren con su voto.